

EL IRIS

Periódico Católico-Monárquico.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

En Olot, 12 rs. trimestre.
 En el resto de España, . . . 15 »
 En el Extranjero, 7 francos.
 Remitidos, de 1 á 20 reales línea.
 Anuncios, á precios convencionales.

OLOT.

JUEVES 10 DICIEMBRE DE 1874.

Año I. Núm. 32.

PUNTOS DE LA SUSCRICION.

OLOT, Imprenta del periódico y redaccion del mismo.

FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.

Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

Seccion oficial.

EJÉRCITO REAL DE CATALUÑA.

SUBINSPECION DE SANIDAD MILITAR DEL

PRINCIPADO.

Circular núm. 324.

Sírvase V. dar cabida en las columnas del periódico de su digna direccion, al recibo adjunto para satisfaccion de los interesados y conocimiento del público.

Dios guarde á V. muchos años.—Prats de Llusanes 30 Noviembre de 1874.

El Gefe Superior interino, — Juan Adzerol.

Sr. Director de EL IRIS.

RECIBO CUYA INSERCIÓN SE PIDE.

EJÉRCITO REAL DE CATALUÑA.

SANIDAD MILITAR.

D. Juan Adzerol y Estrader, Gefe superior interino del Cuerpo de Sanidad Militar:

Certifico: Que el M. I. Sr. D. José Casanovas, Gefe del Distrito de Igualada, entregó al sargento sanitario D. Luis Garcia la cantidad de ochocientos veinte reales, producto de cinco multas que se habian impuesto en esta forma:

Dia 29 de Julio, al alcalde de San Martin Satroca. 200 rs.
 4 de Agosto, 8 duros á cada uno de los indultados Juan Casamajó y Giralte natural de Piera y Pedro Clocas y Coloret natural de Barberalta en pago de su armamento. 520 rs.
 5 Agosto al alcalde de Masquefa. 100 »
 23 idem al idem de Piera. 200 »

Cuyos ochocientos veinte reales fueron distribuidos de la manera que á continuacion se expresa y comprobada con los recibos que dicho sargento sanitario me ha presentado, sirviendo para socorrer las necesidades de los heridos que salieron del hospital de aquella Villa el dia 1.º de Octubre.

	Rs.	Cénts.
Por la manutencion de seis individuos en los dias 2 y 3.	20	»
Por idem de los mismos en otra casa en los dias 4 y 5.	22	»
Por idem de muchos otros enfermos y heridos desde el dia 4 al 9 ambos inclusive.	167	50
Por dos gallinas.	14	»
Por cuatro porrones de vino.	5	»
Por tres panes de seis libras.	12	»
Por dos libras de azúcar.	5	»
Por tabaco papel y fósforos para todos ellos.	49	50
Por 31 socorros del enfermero Juan Llorens á 8 reales.	248	»
Por idem al mismo sargento sanitario á 9 reales.	279	»

Suma total 820

Y para que conste espido la presente en Prats de Llusanes á 30 de Noviembre de 1874.

Juan Adzerol.

Seccion no oficial.

Continuacion del escrito que empezamos á publicar en el número correspondiente al dia 5 del actual:

¿Qué acabo de decir? nuestra desventurada patria! ¿Es España desventurada? Triste es para un español que se precia de haber nacido en esa nacion predilecta de Maria, tener que confesar que su patria es desventurada; pero, por dolorosa que

me sea esta confesion, no puedo hacer traicion á mi conciencia. Si, España por desgracia es hoy desventurada; España viste luto. Pero ¿cuáles son los males que la aquejan? No es de mi incumbencia en este momento entrar en ciertas consideraciones, que me desviarían tal vez del objeto de esta reunion. No diré, pues, que España es desventurada, porque está muy próxima la época en que va á declararse en bancarrota; que viste luto, porque el comercio está completamente paralizado y la industria languidece; que gime, en fin, por haber llegado á tal estado, que ya por doquiera solo se oye: *así no se puede vivir.*

La principal desventura para España consiste en habernos dejado borrar la mas preciosa página que adornaba nuestra historia; en que está hecha girones la bandera que antes nos cobijaba; en que está rasgada la unidad católica, aquella unidad que en circunstancias dadas la hacia levantar como un solo hombre para defender el Trono y el Altar, marchando de victoria en victoria, siendo la admiracion de todas las naciones por nuestra fé, por nuestra constancia, por nuestro acendrado patriotismo. ¡Ah! si se levantaran de sus tumbas nuestros antepasados! ¡si se animaran de nuevo las frias cenizas de nuestros padres, de aquellos héroes, que en titánica lucha con el vencedor de Arcolé, de Marengo y Austerlitz, defendieron junto con el rey y la patria la unidad católica! De seguro que, estupefactos, con una voz ronca de corage, exclamarían: ¿es esta la España que nos vió nacer? ¿es esta la tierra regada con nuestra sangre? ¿Y son hijos nuestros esos pigmeos, esos católicos tibios, que permiten se insulte, se pisotee cuanto



la tierra? ¡Vive Dios! qué no lo hemos de tolerar! Atrás la impiedad! atrás la apostasía! que si una vez hemos derramado nuestra sangre para salvar la religion, la derramaremos de nuevo, antes que consentir se insulte á nuestro Dios, se ultraje á nuestra purísima Madre, se profanen nuestros templos, se violen nuestros claustros. Y á vosotros, hijos nuestros, si lo sois, os conjuramos que opongais un dique á tanto desorden religioso; que arrojeis de España esa semilla que por doquiera va sembrando el protestantismo y la irreligion, que si no... me falta aliento para terminar la frase. Solo el pensar que nuestros padres pudieran echarnos una maldicion, pudieran considerarnos como unos hijos bastardos y degenerados, me hiela la sangre en mis venas. Sin embargo, no cabe duda, señores, de que hemos degenerado. Es una realidad que los católicos de ahora en poco ó en nada nos parecemos á los católicos que poblaban la España hace medio siglo.

Ellos derramaban gustosos su sangre para defender los derechos de Dios; en cambio, nosotros regateamos, ya no nuestra sangre, el cobre que guardamos en nuestros bolsillos. Ellos cuando las circunstancias lo exigian, trabajaban de dia y de noche para mayor esplendor de la religion; nosotros nos cruzamos de brazos, dejando que los malos, los enemigos de Dios, invadan nuestras ciudades, corrompan nuestros hijos, es ravien á nuestros hermanos. Y ¿han de continuar así las cosas? ¿Y hemos de ver impasibles como la religion del Crucificado va cada dia perdiendo terreno? Nada haremos para conjurar el mal que, hoy mas que ayer y mañana mas que hoy, amenaza convertir á España en otra Inglaterra, donde tengan cabida todas las religiones, todos los errores y junto con estos todos los vicios? No: las cosas no han de continuar así, á lo menos en nuestra provincia; quizá la mas apática de toda España por lo que hace á este negocio. ¡Ah provincia de Gerona! tú duermes en la apatía! quizá un dia despiertes y quieras conjurar el mal y tal vez no sea ya tiempo. (1) ¿Sabéis señores, en cuantas poblaciones de la provincia de Gerona se ha instalado la Asociacion de católicos

ó á lo menos la Juventud Católica? Que yo sepa solo cabe esta gloria á la villa de Palafrugell. La ciudad de Gerona, sensible me es recordarlo, la inmortal Gerona, donde tantos mártires han sellado con su sangre la fé en Jesucristo, la hija de San Narciso, parece que duerme, que no ve lo que está pasando. Allí, de seguro por falta de quien tome la iniciativa no hay Asociacion de católicos, ni Juventud Católica, ni Propaganda Católica, ni nada. (1) A vosotros, pues, católicos palafrugellenses, os está reservada gran gloria en el porvenir si, como espero, debidamente respondeis á vuestra mision. Habeis sido los primeros, y hasta ahora por desgracia los únicos en la provincia, que publicamente os habeis asociado para el bien, cuando muchos otros pudieran haberlo hecho quizá con mas facilidad, teniendo que vencer mucho menos obstáculos que vosotros. No cejeis en vuestros buenos propósitos; trabajad sin tregua ni descanso en la tarea que habeis emprendido; vuestra gloria será grande, y mucho mayor la recompensa. Quizá vuestro ejemplo estimule á otros

Tal vez alguno de vosotros esté relacionado con personas de influencia en otras localidades. Si así es, no se contente con procurar el bien para su casa. El bien es de si expansivo, comunicativo, como dicen los filósofos; que se comunique, pues, que se difunda. No tenga nadie escondido el talento que le ha Dios confiado, para que el dia de las cuentas no haya de oír el fallo de su condenacion por su desidia, por su negligencia.

No penseis, empero, que yo trate de inducir á la rebelion. Yo no trato de que nadie tome un fusil y se lance á aventuras. (2) Lo que sí os inculco es que, echando mano de las armas que nos franquea una Constitucion que nada tiene de católica, derribemos la impiedad, derribemos el indiferentismo, y quizá

(1) Aun cuando es verdad cuanto de Gerona dijimos, con satisfaccion debemos añadir que, cuando ha sonado la hora, Gerona ha cumplido con su deber. Tiene en las filas su rica bandera, defendida por muchos de sus esforzados hijos, uno de los cuales, D. Juan Valls, la pasea triunfante por todas partes, siendo no poca nuestra satisfaccion al poder añadir que mas de una docena de estos bravos han sido nuestros discípulos.

(2) Cuando pronunciamos el presente discurso, el Rey no habia mandado empuñar el fusil; por eso inculcábamos solo el echar mano de los medios pacíficos y legales.

Ahora las circunstancias han cambiado, y creemos un deber derrocar la Constitucion, si la hay, y al gobierno liberal á cañonazos.

un dia la misma Constitucion, á lo menos por lo que hace á la libertad de cultos.

Luz, señores, luz y siempre luz, es lo que se necesita. El pueblo español no es malo; el corazon de los españoles no ha cambiado, á mi entender, tanto como algunos se figuran. España es todavía el país de la hidalguía, de la honradez, de la buena fé, del heroismo y del sentimiento religioso. No, no es malo el corazon; la que está algo calenturienta es la cabeza. Lo que no han hecho los católicos de medio siglo á esta parte, lo han hecho cuatro impíos, que ni siquiera son protestantes. Los católicos no se han cuidado de dar luz al pueblo, y ellos, aprovechando la ocasion, le han vendido, mejor dicho, le han regalado (¡triste regalo!) tinieblas, diciéndole que le daban luz; y como le han encontrado poco ilustrado, han logrado se tragara las tinieblas pensando que eran luz. Pero haced que comprenda el pueblo que lo que le vendian por luz no lo era; y entonces vereis que la generalidad arroja las tinieblas y se viene á nuestro campo. ¿Cómo se logrará tan grande resultado?

(Se concluirá.)

Nos inclinamos á creer que nuestros asuntos en el Centro marchan muy bien.

Ya no se habla de que los carlistas se acojen á indulto por docenas, como hace pocos dias. En cambio hay acciones cerca de Morella de la importancia que vieron nuestros lectores por la carta que copiamos del *Rosellon*.

Otra prueba de como andará aquello, la hallamos en el siguiente suelto que copiamos del *Imparcial* del dia 1, autorizado por el lapiz militar.

Si se tiene en consideracion que, como dice nuestro corresponsal en Madrid al final de su carta, el lapiz del fiscal sabe borrar lo que es favorable á nosotros para añadir de su cosecha algo que atenué la importancia de un hecho, serio debe ser el ataque que han intentado los nuestros, nada menos que en una capital de provincia como Castellon, cuando permite el gobierno dar cuenta de él en los siguientes términos.

«Dan cuenta de Valencia de la aproximacion de los carlistas á Castellon el sábado último, segun comunicó el telégrafo, en los siguientes términos:

«Nos escriben de Castellon el sábado que Velasco y otros cabecillas

(1) Sentimos un indecible placer al confesar que afortunadamente nos equivocamos. Cuando ha llegado la hora solemne, al llamamiento del Rey, la provincia de Gerona se ha mostrado digna de sí, ha sido la admiracion de todos los católicos de dentro y fuera de España

con cuatro batallones salieron aquella madrugada de Onda, y los tres batallones de Cucala de Alcora, acercándose á dicha plaza, á las siete de la mañana. Invadieron la huerta por la parte de Coscollosa, robando y saqueando alquerías y cargando gran número de carros con el cáñamo robado. Sobre unos 400 milicianos, poseídos de la mayor indignación, se lanzaron al campo emprendiéndola á tiros con los carlistas.

El siempre bravo coronel Plasencia fué de los primeros en acudir con la artillería á la puerta de S. Roque desde donde les lanzaron 16 granadas, que caían en medio de los grupos carlistas. Estos estaban tan cerca que de todas partes se veían, y las azoteas estaban coronadas de gente que aplaudían estrepitosamente á cada granada que caía en medio de los grupos carlistas. Al toque de generala se vieron inmediatamente cubiertas como siempre sus murallas por los milicianos, poseídos del mayor entusiasmo. A medio día se retiraron los carlistas hácia Borriol.

A las dos de la tarde entró la brillante brigada Daban, quedando un batallón en Almazora »

Este último párrafo querrá de seguro decir que fué necesario fuera en auxilio de la plaza la columna de Daban para que no cayera en poder de los carlistas. Y nos confirma en nuestra opinion el siguiente parte sanitario que por lo menos significa que en Castellon se habla de epidemia.

— CASTELLON 30.—Gobernador al ministro de la Gobernacion.—Sin novedad en esta capital. Los carlistas se encuentran diseminados. En Alcora hay algunos y tambien en Borriol, en cuyo pueblo han cogido 3.000 duros, que para recaudarlos cometen toda clase de vejámenes. En Benicasin hay tambien facciosos, que impiden salir á los vecinos y detienen á los viajeros.»

Este parte podia haber sido mas lacónico. Con decir: «Exmo. Señor sepa V. E. que estamos completamente rodeados de carlistas» estaba dicho todo.

Adelante que lo del Centro marcha.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL IRIS»

Con notable retraso hemos recibido la siguiente carta:

Madrid 27 Noviembre 1874.

No cesa la encarnizada guerra que el actual

gobierno, es decir, los hombres que en otros tiempos proclamaban con inusitado entusiasmo la teoría revolucionaria de los derechos individuales, imprescriptibles y superiores á toda ley, han declarado á la prensa periódica

«Hanse sucedido las multas, y como estas no fueran eficaces, han acudido á otros procedimientos mas graves. No hace muchos dias fueron reducidos á prision los directores de la *Prensa* y de la *Bandera Española*, Sres. Bañon y Rojo Arias, ministerial el primero y radical el segundo.

Con este motivo mostróse alarmada é inquieta la opinion pública, y todos los diarios que se publican en esta capital levantaron una especie de cruzada contra el gobierno, que, al dictar tan arbitrarias medidas, se olvidaba de su procedencia inícuca y revolucionaria. Luicóse la crisis en el seno del gabinete, porque algunos ministros aprobaban la resolución tomada contra los referidos señores por el Capitan General de este Distrito. Este, apoyado por el de la Guerra, queria sostener sus actos á todo trance, y cuando todo el mundo creia, ó que los encarcelados quedarian sujetos al fallo del Consejo de Guerra, ó que recibirian la libertad, mediante la salida del ministerio del Sr. Serrano Bedoya y el sacrificio de Primo de Rivera, salió un decreto en la *Gaceta* mandando sobreseer todas las causas pendientes por delitos de imprenta é imponiendo á los periódicos la obligacion de someter al exámen de la Capitanía general las noticias que se propusieran publicar, con lo cual los presos fueron soltados y el Capitan General y el ministro de la Guerra pudieron permanecer en sus respectivos puestos, y *tutt contenti* Por consecuencia salvóse la patria al menos por esta vez.

Hace cuatro ó cinco dias que los estudiantes de la Universidad Central andan muy agitados promoviendo disturbios desagradables y dando un poco que hacer á la policia, al ejército y á la milicia ciudadana. El gobierno no deja publicar lo más grave de estos acontecimientos. El caso es que el tumulto crece todos los dias, á pesar de las amenazas de la autoridad, de los consejos de guerra permanentes, de las alocuciones del gobernador civil y de los amistosos avisos de sus catedráticos.

Anteayer en el patio del colegio de San Carlos, reunidos ne numerosos grupos, silbaron al escuadron de la milicia que se habia situado á la puerta de aquel edificio. Otro tanto sucedió en el campo del Moro. Ayer se dirigieron los escolares al ministerio de Fomento, con el propósito, segun parece de conferenciar con el director de Instruccion pública. No se les permitió la entrada, y los amotinados, que eran en número de mil próximamente, despues de insultar á los agentes de orden público, que trataron de disuadirles de su intento en términos suaves y corteses, tuvieron que disolverse á fuerza de los sablazos tremendos que iban aquellos repartiendo bonitamente. Escusado es decir que un argumento tan convincente fué bastante para que los alumnos se convencieran de lo imposible de su empresa. En un momento quedó despejada la calle.

Las clases de la Universidad permanecen cerradas, como es consiguiente, y es probable no se vuelvan abrir hasta pasados unos dias

Tengo para mí que la cuestion no ha terminado todavía.

Han sido detenidos algunos de los alborotadores, que no son todos estudiantes. Uno de los que sin serlo, figuraba en primer término entre ellos, ha sido destinado á Filipinas, donde las cosas no andan tampoco muy bien desde la malhadada revolucion setembrina.

Los manifestantes reclaman el restablecimiento de la libertad de enseñanza, muy restringida por el reciente decreto. Es una mengua para esos menguados revolucionarios que de tal manera hayan faltado á sus mentidas promesas. Ofrecieron todas las libertades, y paulatinamente han ido restringiéndolas tambien todas, hasta el punto que somos víctimas de la dictadura mas cruel y feroz.

De la guerra nada se sabe aquí. El descalabro que las tropas republicanas sufrieron en Castellon de Ampurias fué á los primeros dias calificado de importante victoria; despues confesaron que fué una sensible derrota, y por último atenuaron todo lo posible la gravedad de tan terrible acontecimiento.

Todas las noticias que facilitan á la prensa en los centros oficiales son insignificantes, y adolecen por añadidura de inexactitudes manifiestas. Hace tres dias que en la mesa del ministerio de la Guerra habia un parte en que se decia que una *partida* carlista habia penetrado en un pueblo de la provincia de Albacete, y que se habian llevado en rehenes al alcalde, á su mujer á sus hijos y á otros vecinos de la localidad. Pues bien; el jefe militar, encargado de la seccion, tachó con lápiz lo de rehenes, añadiendo en su lugar que los defensores de la buena causa habian sidor echazados. Así se escribe la historia. Vaya V. ahora á hacer caso de los partes de la *Gaceta*. La mentira ha sido elevada á la categoría de sistema de gobierno, porque esta gente no hace otra cosa que mentir.

Hago aquí punto, aun cuando podria contarles á Vds. otras cosas, que no permiten decir las desmedidas proporciones que ha tomado la presente carta.—R.

Seccion de noticias.

Ayer se recibieron en esta los números de *El Cuartel Real* correspondiente á los dias 24, 26 y 28 de Noviembre último.

— *El Estandarte*, periódico católico-monárquico, que se imprimía en Vidrá, ha cesado en su publicacion.

— «No se confirma oficialmente que Savalls haya pasado la frontera.»

Eso permitió decir el gobierno liberal el dia 1º, cuando el dia anterior habia é dicho lo contrario.

— *El Imparcial* copia lo que dijo la *Independencia* de Barcelona relativamente á los supuestos fusilamientos ordenados por Savalls, sin otro comentario alguno. No hubiera estado por demás hubiera añadido que retiraba su furibundo artículo contra nuestro General.

— El motin estudiantil continúa. El 30 del pasado se amotinaron los de Zaragoza y Valladolid.

—El gobierno liberal trata de engañar á los católicos fingiéndose cristiano fervoroso. Despues de los funerales ordenados por Despujols y en Teruel, recientemente se han celebrado en sufragio de los que murieron en el sitio de Irun.

Si se harán estos alardes de religiosidad para ver si logran engañar al Papa? Porque es el caso que se decia en Madrid que iban á reanudarse las relaciones con la Santa Sede.

Afortunadamente Pio IX conoce ya lo que son y lo que puede esperar la Iglesia de todos los liberales habidos y por haber.

—Tanta es en Madrid la libertad de la prensa, que la *Epoca* no se atreve á decir que, si circula el ferro-carril desde Barcelona á Zaragoza, es por el acuerdo que precedió entre la empresa y nuestra Diputacion.

Habiendo sido copiado por *La Voix de la Patrie* el parte oficial del General en Jefe, D. Rafael Tristany, que publicó *El Iris*, no atinamos que ventaja puede reportarle al gobierno de Madrid no dejar copiar una noticia que es ya del dominio público.

—Han sido multados entre otros, los periódicos de Madrid la *Política* y el *Pueblo*.

—Ha sido prohibida á los periódicos liberales hablar de hacienda, de guerra, de crisis, de lo que se trata en los consejos de ministros, etc. etc.

Ni antes de la gloriosa de Setiembre estuvo tan esclavizada la prensa. Por eso nos parece que la situacion actual de Madrid tardará poco á hacer el viaje que hizo la de entonces, porque *nihil violentum perdurabit*.

—El *Diario Español* ha inventado el verbo *camachear*. El señor *Camacho* es ministro de Hacienda.

Cuando la prensa se empeña en hacer la oposicion, son inútiles todas las mordazas. Cuando no queda otro recurso se apela al ridículo, arma la mas terrible para derrocar gobiernos débiles.

El camino emprendido por el *Diario Español*, es seguido por la *Epoca* y la *Política*. Ya dará sus resultados.

—Se han presentado en esta con su correspondiente armamento, tres soldados procedentes de la guarnición de Mataró

—En la colina de Prades (Galicia) se ha levantado una nueva partida legitimista, compuesta de vecinos de este pueblo y de Cnevillas y Arboñalego.

—Ha fallecido el diputado conservador Francés el señor conde Jaubert, quien habia trabajado mucho en el proyecto de la libertad de enseñanza superior, que actualmente se está discutiendo.

—Se confirma que el conde de Chambort ha escrito una carta á M. de la Ro-

chette, en la que expresa la confianza de que sus amigos, los diputados de toda la derecha, defenderán los intereses del país ya causa realista. Varias veces ha sido escitado á emitir su opinion sobre la situacion presente. No quiere hacer un nuevo manifiesto; pero piensa que el deber de todo buen realista está en no hacer nada que pueda retardar el restablecimiento de la monarquía.

—Versalles 6

Conforme á la voluntad manifestada por la Asamblea Nacional, se ha celebrado esta mañana una funcion en la capilla del Palacio de Versalles.

Presidia el señor Obispo; se ha pronunciado un discurso mucho de tacto, prudencia y energia, en que el orador se ha hecho cargo de las dificultades de la situacion.

Han asistido las primeras autoridades políticas.

Grande afluencia de diputados y militares, de magistrados y otros funcionarios. El discurso ha producido en el auditorio profunda sensacion, en vista de las graves eventualidades del porvenir.

Paris 4. Los 133 diputados que han votado contra la libertad de la enseñanza superior, pertenecen á los grupos de la izquierda, principalmente de la union republicana.

Dice el *Siecle*: Los diputados republicanos que votaron á favor de la segunda lectura, tienen la intencion de votar en principio á favor de la libertad, reservándose, empero el derecho de votar despues en contra de la totalidad del proyecto.

La *France* desmiente la noticia, que ha circulado en los periódicos de provincias, de que el gobierno intenta anular las elecciones municipales de París.

ASAMBLEA FRANCESA.

Sesion del día 4.

Continúa la discusion de la proposicion sobre la libertad de la enseñanza superior.

M. Dupanloup habla en pro del dictámen de la comision. Atribuye á la Iglesia el haber sido la primera que ha practicado esta libertad, bajo el antiguo régimen. Recuerda los males que la revolucion ha causado á la enseñanza. La Universidad sola no basta para atender á las necesidades del país.

Hace ver el contraste que se observa entre las renombradas Universidades de Alemania y el penoso estado de la enseñanza de las Facultades en Francia. La concurrencia y la libertad supliran lo que no puede realizar la única Universidad de Francia.

Combate la libertad que piden los libe-

rales, la cual formaria una escuela de depravacion y de retroceso. Pide una libertad sabia y bien inspirada.

M. Challemel-Lacour cree que esta libertad es solamente útil al insaciable partido católico. Declara que el proyecto es reaccionario como el espíritu del catolicismo. Hace constar que el *Syllabus* será la regla de la nueva enseñanza.

M. Laboslaye, relator, replica.

M. Challemel-Lacour pide al clero que se reconcilie con la sociedad moderna.

Se suspende la sesion hasta mañana.

ANUNCIOS

CORREOS.

Relacion de las cartas detenidas en la administracion de correos de Olot hoy dia de la fecha.

Fechas	Direccion	Nombres
7 Ibr. 1874	Amer	Luisa Colomé
8 Id.	id	Viler Teresa Brunssó
Olot 9 Diciembre 1874		
El encargado,		
José Sala.		

PASTA PECTORAL

DE MÉDULA DE VACA.

Este medicamento calma prodigiosamente la *Tos*, rebaja la irritacion del pulmon y facilita la expectoracion, de suerte que el paciente nota un sorprendente alivio ya á la primera toma.

Farmacia de la calle mayor 18, Olot.

Se avisa á los que deseen arrendar, el todo ó parte, á aparceria ó bajo precio, la pieza del manso Morató, término de esta villa, vulgo *viña de Batlló*, que darán razon de los pactos en casa de D. Francisco Ferrer n.º 49, Paseo de los Infantes (Ferial) de esta misma Villa.

El Iris en venta.

Números sueltos. . . . 4 cuartos
Paquetes de 10 ejemplares. . . 3 1/2 rs.
Idem de 25 Idem. . . . 7 " " " "
Los pedidos se dirigirán directamente á la Administracion, abonando el importe de una semana anticipada.